

"Reflexiones sobre el socialismo liberal"

3327

CCS 165473

■ Desde que nacen hasta que mueren, los suecos disponen de una amplia cobertura estatal para su existencia: 150 funcionarios por cada mil habitantes grafican esta omnipotente presencia del fisco en el país nórdico.

El rango de vida privada que es propio a un nórdico supera toda otra situación, pero no se extiende ni remotamente al ámbito de sus actividades comerciales o industriales, donde la maraña de impuestos le impide proseguir con sus proyectos.

El presente de cada sueco es, por otra parte, un presente sin pasado, donde la idea misma de la familia ha quedado proscrita, y donde cada niño o niña es impulsado a separarse de su familia, recibiendo cuantiosos beneficios estatales. El hedonismo programado no impide, sin embargo, que el anhelo vital de comunicación y cariño sea reemplazado; hoy por hoy y de desde hace décadas, Suecia goza de un aterrador primer lugar en suicidios y patologías anexas. El producto de esta sociedad, el mass-media confinado a un horizonte sin perspectivas, abandona lentamente la idea de su dignidad e identidad, para librarse a sus pasiones y a un Estado todopoderoso.

Este es el modelo sueco del socialismo liberal o "socialdemocracia" al que se refiere en sus fundamentos el libro "Reflexiones sobre el Socialismo Liberal" escrito por Joaquín García-Huidobro, Carlos Ignacio Massini y Bernardino Bravo Lira (Editorial Universitaria, Santiago, 189 pp.). Se trata ciertamente de un libro complejo, sin concesiones a la contingencia; en suma, un ejemplo de alta discusión.

La ideología puesta a prueba, la "socialista liberal" o "socialdemócrata", según la definen los autores, converge de la

Por Cristián GARAY

reunión inesperada de los postulados del liberalismo y del socialismo. A ambos los ha tomado en su punto de convergencia filosófica: la negación de la trascendencia, como negación de un orden objetivo —moral y metafísico— al cual sujetar la existencia del hombre. A partir de esa sutil degradación del hombre, la encadenación de un orden puramente tecnocrático, basado sobre el hedonismo y la masificación, permite la configuración de una paradójica so-

... VI VII

Frases-citas

—El hombre tiene corazón, señor mío, aunque no siga sus dictados.

Hemingway

—No se le puede pedir conciencia a un pensador. Whitman dice: "¿Que me contradigo? Pues bien, me contradigo. Soy amplio. Contengo muchedumbres".

Unamuno

—No basta dar una orden; es necesario cumplirla

Maurois

—El llanto es tan saludable como el sudor y más poético. Hay que aplicarlo siempre que sea posible, como la medicina antigua aplicaba la sangría.

Casanova

"Reflexiones sobre el socialismo liberal" [artículo] Cristián Garay.

Libros y documentos

AUTORÍA

Garay Vera, Cristián, 1961-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Reflexiones sobre el socialismo liberal" [artículo] Cristián Garay. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)